







Boletín quincenal del Secretariado de Pastoral de la Arquidiócesis de Monterrey



Año 1 Número 7

2016



8 DE MARZO DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

lustracion: Virinia Chavira. texto: oscar solsona

MUJERES Latinoamericanas de Todo el MUNDO.

Muchas nos quedamos en nuestras tierras, otras muchas tuvimos que partir. Hemos tocado el dolor, aun así, hacemos todo lo posible por ofrecer nuestro conocimiento. nuestra mirada, nuestro trabajo bien hecho. Y tenemos y queremos decirle al mundo, que aqui estamos...

Página 2 TODO en TODOS



Con gusto los saludo nuevamente.

Ya estamos en la recta final de la Cuaresma que iniciamos con la grata visita del Papa Francisco a nuestro país, como preparación a la Pascua.

En las comunidades parroquiales se vivieron los Ejercicios Espirituales que nos ayudan a ser más conscientes de la necesidad de una conversión personal.

A nivel Decanato se vivió la experiencia "24 horas para el Señor", que el Papa Francisco invitó a todos los Obispos a promover en este Año de la Misericordia con un mayor énfasis en las confesiones, llevando este sacramento a los barrios, plazas, centros comerciales, cárceles, etc.

En Semana Santa, con los alumnos de 3º dei Instituto de Teología y del Seminario Menor de Monterrey, viviremos una experiencia de voluntariado llamada "El Buen Samaritano" que se combina con el servicio del altar que ofrecen estos jóvenes en la Catedral, durante las celebraciones que preside nuestro Arzobispo Don Rogelio Cabrera López.

La experiencia se vivirá en diferentes lugares: en DIF Capullos con niños en situación de vulnerabilodad; en el Hogar de la Misericordia con Hermanos Mayores de la Tercera Edad; en DARE, Centro de Rehabilitación para jóvenes en situación de adicciones y en las Comunidades Terapéuticas de Salud Mental, con el objetivo de que tengan una experiencia de

sensibilización con estas causas sociales y con las personas que que tienen una necesidad muy particular. La realidad social solo se conoce cuando se sale, se toca y se siente el sufrimiento humano, será de gran riqueza para alguien que desea servir como Sacerdote a una comunidad.

Por otra parte quisiera comentarles que estamos colaborando con la Vicaria Episcopal de Pastoral en el proceso de elaboración del Plan de Pastoral Orgánica 2017-2019, desarrollando en conjunto los Manuales de Implementación de la Asamblea Eclesial Parroquial cuyo objetivo era hacer un ejercicio de sensibilización a través de la mirada Contemplativa-Comunitaria-Misericordiosa de la Parroquia.

Así mismo con la edición el Manual de Implementación de la Asamblea Eclesial Decanal que convoca a los Consejos de Pastoral Parroquial para invitarlos a seguir profundizando en el Modelo Pastoral Contemplativo, Comunitario y Misericordioso que usa el Método Ver, Juzgar y Actuar; el compromiso de esta Asamblea será la realización del ejercicio de la Mirada Pastoral de la realidad parroquial y comunitaria en el Núcleo de Atención Pastoral Persona-Familia.

Esperamos que en esta Semana Santa crezcamos en la conciencia de que Dios está en nuestro corazón, mostrándonos su misericordia.

todo el amor en toda la vida

"TODO en TODOS", Boletín quincenal, 15 de marzo de 2016. Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey. Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L. C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61. pastoralsocial@arquidiocesismty.org

"TODO en TODOS", no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de "TODO en TODOS" sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Portada: Día Internacional de la Mujer. lustración de Virinia Chavira. Frase: Oscar Solsoma.



"TODO en TODOS", está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información (www.pastoralsocialmty.org) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.



"TODO en TODOS" forma parte de la red de aliados de la iniciativa "Hagámoslo Bien" a favor de la Cultura de la Legalidad. www.hagamoslobien.org

Una nueva actitud hacia la Mujer.

Por Redacción TODO en TODOS

Una de las aportaciones de Jesús más innovadoras para su tiempo y ambiente, pero quizás también para otros es la nueva actitud que propone hacia la mujer.

Hoy, por ejemplo, se habla de la "revolución de las mujeres" que Jesús impulsó y promovió. En este punto, como en muchos otros, lo importante no es la teoría o doctrina que Jesús expusiera, sino, sobre todo, su práctica que es el fundamento del resto.

A diferencia de las costumbres judías de su época, Jesús aceptó mujeres entre sus seguidores lo cual llamó poderosamente la atención en un ambiente en que la mujer no era considerada directamente sujeto religioso; la mujer judía no estaba sometida personalmente a la Torá, sino a través de su padre, marido o hijos respectivamente. Dado que en el judaísmo de tiempos de Jesús, la ley era el medio para relacionarse con Dios, esta exclusión era algo importante. Del mismo modo las mujeres judías no desempeñaban papel alguno en la vida social del pueblo; la vida femenina estaba limitada a la familia y el hogar.

Jesús rompe con esta tradición y propone su mensaje igualmente a mujeres y hombres, dirige su actividad por igual a los dos géneros.

El Día Internacional de la Mujer que celebramos en días pasados, es un buen momento para reflexionar acerca de los avances logrados en materia de igualdad e inspirados en Jesús. Las Naciones Unidas propuso como lema: "Por un Planeta 50-50 en 2030: Demos el paso para la igualdad de género", inspirado en los Objetivos del Desarrollo Sostenible acelerando la Agenda 2030 que busca entre otras cosas "lograr un mundo en el que todas las mujeres y las niñas tengan las mismas oportunidades y los mismos derechos de aquí a 2030, pidiendo a a los gobiernos realizar compromisos nacionales que pongan fin a la brecha en la igualdad de género: desde leyes y políticas hasta planes de acción nacional e inversiones adecuadas.

"El genio femenino es necesario en todas las expresiones de la vida social; por ello, se ha de garantizar la presencia de las mujeres también en el ámbito laboral y en los diversos lugares donde se toman las decisiones importantes, tanto en la Iglesia como en las estructuras sociales" (EG 103).

Siguiendo el ejemplo de Jesús e inspirados por el Papa Francisco ¿qué nos toca hacer a cada uno de nosotros?

Dios es Padre y Madre

JUBILEO DE LA MISERICORDIA 2015-2016

Por Redacción TODO en TODOS

El año pasado, con ocasión de la preparación para celebrar el Año de la Misericordia, el Papa Francisco concedió una entrevista a "Credere", la revista oficial del Jubileo de la Misericordia.

El texto fue publicado en la página de internet del Vaticano el 2 de diciembre de 2015 y a la pregunta expresa: "Según la Biblia, el lugar donde descansa la Misericordia de Dios es el útero, las entrañas maternas, de Dios que se conmueven hasta el punto de perdonar el pecado. ¿Puede el Jubileo de la Misericordia ser una ocasión para redescubrir la "maternidad" de Dios? ¿Hay también un aspecto más "femenino" de la Iglesia que se debe valorar?

A lo que el Papa Francisco responde: "Sí. Él mismo lo afirma cuando dice en Isaías que, si incluso una madre puede olvidarse de su hijo, hasta una madre puede olvidarse de su hijo... "Yo, por el contrario, nunca me olvidaré de ti". Aquí se ve la dimensión maternal de Dios. No todo el mundo entiende cuando se habla de la "maternidad de Dios", no es un lenguaje popular, en el buen sentido de la palabra, parece un lenguaje para elegidos. Por lo tanto yo prefiero utilizar la palabra ternura, propia de una madre, la ternura de Dios, la ternura que nace de las entrañas paternas. Dios es Padre y Madre".

Lo anterior, este Año Santo, nos ha provocado a reflexionar sobre nuestro concepto de Dios. No es cuestión modas feministas (aunque las teólogas feministas han ayudado). No es, sólo, gracias al libro de Leonardo Boff "El rostro materno de Dios". En la Sagrada Escritura Dios se nos ha revelado con símbolos masculinos y femeninos, padre-madre. Lo dijo el mismísimo Papa Juan Pablo I, papa: "Dios es Padre, pero sobre todo, es Madre". No hay duda. Dios es, también, mamá.

"No se trata de un superficial progresismo. Se trata de superar la literalidad de las palabras y de tomar conciencia de que Dios es más de lo que podemos decir y pensar de Él" Fray Marcos.



TODO en TODOS Página 4



"Un mundo donde las mujeres son marginadas, es un mundo estéril"

Papa Francisco

Por Redacción TODO en TODOS

Con ocasión del "Día Internacional de la Mujer" del pasado 8 de Marzo, vamos a recordar las palabras que el Papa Francisco ha dicho sobre las mujeres en la sociedad actual, a lo largo de su pontificado.

El Papa siempre ha abogado por la importancia del papel de la mujer y en 2013 dijo: "Sufro cuando veo que en las organizaciones de la Iglesia, el papel de las mujeres es solo de servidumbre y no de servicio".

En la rueda de prensa en el vuelo de vuelta de Brasil: "La mujer en la Iglesia es mas importante que los obispos y los sacerdotes. La Virgen María era más importante que los Apóstoles".

En 2014 podemos resaltar: "En las últimas décadas, la identidad y el papel de la mujer en la familia, la sociedad y la Iglesia han experimentado cambios significativos y la participación y responsabilidad de la mujer han aumentado".

Y en 2015, en Audiencia General mencionó:

- "Igualar al hombre y la mujer no es solución".
- "Tenemos que hacer mucho más en favor de la mujer si queremos que haya reciprocidad".
- "La mujer tiene que tener mas voz, debe ser mas escuchada en el mundo y en la Iglesia".
- "Todavía no hemos entendido en profundidad lo que puede aportar el genio femenino".
- "El hombre y la mujer como pareja son imagen de Dios".

Son muchas mas las cosas que el Santo Padre ha dicho sobre la importancia de las mujeres, pero para terminar solo recordar las palabras sobre su abuela, Rosa Vasallo, de la que dijo que "fue la mujer que mayor influencia ha tenido en su vida".



El pasado 21 de enero de 2016, se dio a conocer una carta en la que el Papa Francisco menciona al Cardenal Cardenal Sarah, que desde hace tiempo reflexiona sobre "el rito del lavatorio de los pies" y establece un cambio ya que en adelante podrán participar "hombres y mujeres y, convenientemente, por jóvenes y ancianos, sanos y enfermos, clérigos, consagrados, laicos".

La Congregación para el Culto Divino y la Doctrina de los Sacramentos, en vigor de las facultades concedidas por el Sumo Pontífice, introduce esa innovación en los libros litúrgicos del Rito Romano.







Página 5 TODO en TODOS

La mujer es sin duda el espejo más claro 🙎 de lo que Dios es.

DIOS VIVE EN LA CUIDAD

4 mujeres que hacen presente a Dios en la ciudad



HERMANA ANA JARAMILLO

Es la Fundadora de Casa Simón de Betania En 1985 al conocer la historia y atender personalmente a Juanita Parga quien padecía Tuberculosos, la Hermana sintió el llamado a la entrega por medio del servicio para los más necesitados y marginados de nuestra sociedad.

Se abandonó totalmente a la ayuda de los más pobres fundando la congregación "Fraternidad Siervas del Señor de la Misericordia" teniendo como apostolado el amor al prójimo y servicio a los más débiles, especialmente a los enfermos en fase terminal.

La religiosa es Premio Nacional de Derechos Humanos. Una mujer bajita que empuja a la pesada iusticia de Nuevo León, en donde en los peores años de la violencia, a diario desaparecían seis personas y los muertos se contaban por treintenas. Ella ha revertido la indolencia ante las



HERMANA CONSUELO MORALES

violaciones a los derechos humanos. Actualmente dirige CADHAC (Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos.



GUILLE BURCIAGA

Es la iniciadora de la Compañía María de Nazareth que funda como respuesta de niños, adolescentes y jóvenes en situación crítica de violencia, drogadicción, pandillerismo e infractores menores. Su misión es reconocer en el "chavo banda" el rostro sufriente de

amor para evangelizar a

Cristo que a través de un encuentro personal con Él, genera una transformación permanente en sus vidas, marcándolos con el signo de la Resurrección.

La Comunidad Apostólica de María Siempre Virgen (CAMSVI) fue fundada por esta religiosa que manifiesta su carisma en la comunión por medio de la Encarnación, realizando su misión en las parroquias y haciendo vida la promoción humana,



HERMANA **CONY BERRÚN**

con la opción preferencial por los más pobres a través de comedores para indigentes y migrantes, además de fomentar y extender la devoción a María Siempre Virgen. Página 6 TODO en TODOS

SEMANA SANTA 2016 Por: DIAC. JOSÉ LUIS GUERRA CASTAÑEDA



EXPERIENCIA DEL BUEN SAMARITANO

El Seminario de Monterrey y el Secretariado de Pastoral Social buscan que los seminaristas, en sus etapas iniciales (Seminario Menor) y quienes están en vías de solicitar el orden del diaconado (tercero de teología), tengan una experiencia de apostolado social, donde la sensibilización sea un objetivo inicial; el joven seminarista crea conciencia de su acción y su devenir en la Iglesia y el apostolado, como área formativa, busca encontrar a Cristo en quien sufre y de alguna manera está excluido por la sociedad.

En esta Semana Santa, salimos a encontrarnos con quienes hoy experimentan la vulnerabilidad y con instituciones que de una u otra manera y con sus posibilidades atienden cuatro

rubros: niños vulnerables en el Centro Capullos del DIF, adolescentes y jóvenes con problemas de adicción en el Centro D.A.R.E., hermanos indigentes con alguna deficiencia mental en la Casa de Rincón de la Sierra y con nuestros hermanos de la tercera edad en condición de pobreza y abandono en el Hogar de la Misericordia; todos estos lugares nos reciben con alegría.

Formemos nuestra conciencia social, implicándonos en la realidad de Cristo que clama a nosotros y quienes sentimos en el corazón la inquietud de ser sacerdotes, la firme decisión de servir al pueblo que tanto clama por nosotros, en los que sufren, en quienes no tienen voz, en quienes están solos. Esta experiencia de Semana Santa es el inicio y continuación del llamado que Cristo nos hace.

LA SEMANA SANTA EN CATEDRAL

Por: DIAC. DANIEL ALEJANDRO FRÍAS CALDERÓN

"Nuestro Salvador, en la Última Cena, la noche que le traicionaban, instituyó el Sacrificio Eucarístico de su Cuerpo y Sangre, con lo cual iba a perpetuar por los siglos, hasta su vuelta, el Sacrificio de la Cruz y a confiar a su Esposa, la Iglesia, el Memorial de su Muerte y Resurrección: sacramento de unidad, vínculo de caridad, banquete piedad, signo de pascual, en el cual se come a Cristo, el alma se llena de gracia y se nos da una prenda de la gloria venidera" (Sacrosanctum Concilium 47).

El texto anterior del Concilio Vaticano II describe la presencia real de Cristo en la Sagrada Eucaristía. Una experiencia que se vive más intensamente en la Semana Santa.

Cada una de las celebraciones litúrgicas, comenzando por el Domingo de Ramos (De la Pasión del Señor), hasta la Vigilia Pascual. Sin embargo, el Triduo Pascual tiene una importancia mayor de todas las demás celebraciones del año litúrgico.

Aunado a esto, la gran satisfacción de servir a Dios en la persona del Arzobispo de Monterrey, Mons. Rogelio Cabrera López, hacen que la Experiencia del Buen Samaritano en

la Catedral de Monterrey sea muy provechosa para la vida de los futuros pastores del pueblo de Dios.

Los seminaristas que estamos en el último y penúltimo año de formación nos encargamos de todo lo referente al servicio del altar y asistencia del Arzobispo en las celebraciones. También, los hermanos del Seminario Menor apoyan con su servicio en algunas funciones específicas durante toda la Semana Santa.

Cada uno se empeña en que Cristo sea glorificado por medio de la sagrada liturgia. El Rector de la Catedral, Pbro. Santiago Gutiérrez Sáenz, prepara con mucha anticipación, responsabilidad y esmero cada una de las celebraciones litúrgicas. Así mismo, es apoyado por los Capellanes de la Catedral: Pbro. Dr. José Francisco Gómez Hinojosa y Pbro. Luis Fernando Mejía Zaragoza. Y junto a todos los agentes de pastoral, el pueblo cristiano que asiste a la Semana Santa, se lleva en su corazón el fruto de todo el trabajo colaborativo que se preparó. Por eso, cada año que realizamos esta experiencia litúrgico - pastoral, regresamos motivados al Seminario para continuar nuestra formación.

Pues en verdad ¡Cristo ha resucitado!







